



United Nations Association in Canada
Association canadienne pour les Nations Unies

Le 3 août 2018

Monsieur Wayne Easter, député
Président, Comité permanent des finances de la Chambre des communes
Chambre des communes
Ottawa (Ontario)
K1A 0A6

Objet : Demande d'examen du soutien budgétaire

Monsieur,

L'Association canadienne pour les Nations Unies (ACNU) est une organisation historique nationale de bienfaisance aussi ancienne que l'ONU, qui joue un rôle de premier plan comme porte-parole et rassembleur des Canadiens en matière de multiculturalisme et qui compte plus de 25 000 membres d'un océan à l'autre. Créée en 1946, l'ACNU est un membre fondateur de la Fédération mondiale des associations pour les Nations Unies; elle a été élue et occupe aujourd'hui la vice-présidence à titre de représentante de la société civile mondiale dans plus de 100 pays.

Notre mission consiste à sensibiliser et à faire participer les Canadiens à l'action de l'ONU et aux dossiers internationaux fondamentaux qui nous concernent tous. L'ACNU rejoint 5 000 000 de Canadiens chaque année et son engagement envers les Canadiens confirme que les citoyens sont fermement convaincus que des Nations Unies efficaces sont essentielles à la paix et à la sécurité, de même qu'à un monde plus équitable et durable. Selon un sondage récent (et périodique) réalisé par l'ACNU, 88 % des Canadiens sont d'avis que « le Canada devrait s'engager activement envers les Nations Unies » [TRADUCTION]. Parallèlement, 73 % des répondants pensent qu'il y « aura un impact positif sur les Canadiens si le Canada assume à nouveau un rôle de chef de file avec les Nations Unies » [TRADUCTION]. L'Association fait la promotion d'une participation canadienne constructive au sein du système onusien et *forme des citoyens du monde* au Canada qui se rallient aux principes de la Charte de l'ONU, tout en reconnaissant que la présence et la crédibilité du Canada aux Nations Unies améliorent nos objectifs plus larges en matière de défense, de développement, de politique étrangère et de commerce.

L'ACNU mobilise les citoyens et les décideurs à tous les niveaux de la société et elle dispose d'un réseau international élargi. Grâce à des programmes novateurs, l'ACNU investit dans toutes les générations, offre des guides pédagogiques d'empathie touchant la citoyenneté, l'engagement civique des jeunes, les ressources naturelles, les questions de genre, la diversité, la santé, la paix et l'environnement aux personnes les plus marginalisées au Canada et à l'échelle internationale, tout en s'engageant à plus grande échelle afin de garantir la rétroaction et le soutien de la collectivité. Notre travail est défini dans l'optique des Objectifs de développement durable.

Growing Global Citizens § Citoyens du monde à venir

Wayne Easter, président

Chaque année, l'ACNU rejoint cinq millions de citoyens. Grâce à une infrastructure sociale, historique et solide, composée de 20 sections de bénévoles et de membres dans tous les territoires et provinces, des partenariats entre des universités, des collèges et des écoles, notre rôle de chef de file dans la société civile nationale et internationale, nos relations avec les gouvernements, la communauté diplomatique, le secteur privé et notre portée internationale respectée au sein d'un réseau d'ACNU centré sur la discipline, nous sommes fiers de répondre aux aspirations internationales du Canada. En *formant les citoyens du monde*, nous bâtissons un Canada plus fort et plus ouvert, prêt à innover et à tisser des relations constructives, tout en continuant de jouer le rôle d'un chef de file pour relever les grands défis de notre époque.

Comme notre Conseil d'administration national le constate régulièrement, l'ACNU partage un mandat avec le gouvernement du Canada, notamment pour les affaires étrangères, la défense, le développement avec le ministère du Patrimoine et d'autres. Depuis 72 ans, l'ACNU travaille de façon disciplinée afin de rehausser l'engagement des Canadiens envers l'ONU ainsi que le respect et la crédibilité du Canada à l'ONU grâce à ses membres de la société civile mondiale.

Au nom de ses membres du Canada, de ses sections dirigées par des bénévoles dans de grandes et de petites communautés, de son Conseil national d'administration, l'ACNU présente la recommandation suivante pour que vous l'examiniez dans le cadre de vos délibérations sur le budget fédéral. Cette recommandation porte sur le soutien de la mise en œuvre de travaux qui respectent concrètement les objectifs et les directives au Cabinet en matière de défense, d'affaires étrangères, de développement international et d'environnement.

L'ACNU recommande que le gouvernement du Canada verse à l'Association canadienne pour les Nations Unies un soutien d'un montant de 10 millions de dollars par année pendant une période de quatre ans pour :

Assurer un dialogue constructif et novateur et l'engagement envers la recherche stratégique et l'innovation auprès des Canadiens, de la société civile et des intervenants, notamment le secteur privé, les gouvernements provinciaux et territoriaux, le secteur de l'éducation et le secteur de bienfaisance en matière de défense, de diplomatie et de développement international, à la fois pour déterminer les nouveaux sujets de préoccupation pour les Canadiens et le monde entier, et pour arrêter des solutions et présenter aux Canadiens des idées et des points de vue formulés à l'échelle internationale;

En se concentrant sur l'atteinte des Objectifs de développement durable : appuyer l'élaboration de documents pédagogiques, les élaborer, les présenter, les dénombrer et en rendre compte afin de respecter les obligations du Canada, et de mobiliser les secteurs de l'éducation formelle, non formelle et informelle sur des questions mondiales. S'associer à divers niveaux de gouvernement afin de rassembler les importants travaux en cours pour atteindre ces objectifs. Le secteur privé, des écoles et d'autres secteurs se sont adressés à l'ACNU pour poser la question suivante : À quel endroit peuvent-ils rendre compte de leurs initiatives?

Assurer une présence permanente à New York et réduire les empreintes à Genève et à Nairobi pour les agences de l'ONU responsables de paix et de la sécurité, des droits de l'homme, de l'environnement et du développement durable, **afin de présenter aux Canadiens notre crédibilité sans lien de dépendance, des solutions conçues au Canada, des innovations communautaires internationales et des défis, et d'appuyer les aspirations du Canada en matière de leadership au sein des Nations Unies et de ses agences**, des organismes internationaux, des missions, du secteur privé, de la société civile mondiale, des leaders d'opinion, des intervenants majeurs des priorités (c.-à-d. jeunes, femmes et filles) qui les appuient;

Wayne Easter, président

Offrir du soutien afin de mobiliser des citoyens et des représentants permanents aux Nations Unies et les personnes qui les influencent quant à l'importance distincte et élevée d'un **siège non permanent élu au Conseil de sécurité de l'ONU** qui serait occupé par le Canada pour organiser les délégations afin que les représentants permanents se rendent au Canada pour rencontrer des représentants élus, des organisations de la société civile, des dirigeants d'entreprise, des jeunes et d'autres, ainsi que pour organiser des occasions de haut niveau de souligner l'importance des petits États insulaires et des pays d'Afrique et d'Amérique du Sud à New York, Genève et Nairobi et dans d'autres centres, comme Washington, où cela serait utile et où l'ACNU possède des partenariats profondément établis.

L'ACNU est fière de s'être associée au gouvernement du Canada pendant ses 72 années d'histoire, d'avoir créé la Médaille Pearson pour la paix, qui est très respectée, de présenter l'initiative d'apprentissage intégrée au travail la plus solide qui soit destinée aux Canadiens de talent au chômage ou sous-employés afin de revaloriser l'économie verte grâce à la Canada Green Corps et d'avoir les initiatives novatrices sur la diversité et de lutte contre le racisme les plus anciennes au Canada, depuis près de vingt ans. Au nom de l'équipe de l'ACNU, nous sommes d'avis que nous pouvons aider le gouvernement du Canada à remplir les engagements ambitieux qu'il a pris envers le Canada de la manière la plus rentable et la plus puissante qui soit. Merci de votre attention.

Veillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Kathryn White, présidente-directrice générale

c.c. Michael Klosevych, président du Conseil; Françoise Bertrand, administratrice